
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

「授業を大事に」「人としての心を磨く」    

校 長 日吉美矢子 

猛暑だった 33日間の夏休みも終わり、８月 27日から前期後半がスタートしました。夏休み明けの新たな

スタートに向けて、児童に放送にて話した内容をお伝えします。 

 

「３３日間の夏休みが終わり、皆さんの元気な声がまた学校に戻ってきました。とてもうれしく思います。

今年の夏はとても暑い夏でしたね。熱中症が心配されて、なかなか思うような活動ができなかったかもしれ

ません。しかし、今日から学校です。気持ちを切り替えて、まだ、しばらく続くこの暑さに負けないように、み

んなで頑張っていきましょう。 

前期後半のスタートにあたり、夏休み中にあった出来事をもとに、少し、話をしたいと思います。７月の末

に、６年生が４月に行った全国学力学習状況調査の結果が届きました。長泉小の６年生の結果はどうだっ

たのでしょうか。６年生は、国語や算数は国や県の平均点を大きく上回り、大変すばらしい成績を収めまし

た。理科もまずまずの成績でした。英語で言えば、グッドやグレートではなく、エクセレント(最高に素晴らし

い)という表現がふさわしい結果です。長小の児童は、毎年、とてもよい結果を残すのですが、今年はそれ

を、さらに上回り、今までで一番よい成績でした。とても誇らしいことです。(詳しい結果は９月５日配布予定

の学校だよりを見てください。) 

さて、学力をつけるためには、二つのことが大事になると思います。一つ目は、何より、日頃の授業を大

事にすることです。皆さんは、授業中、先生や友達の話をしっかり聞いていますか。人の話をしっかり聞くこ

とは、全ての基本です。聞くことができないと、人とのコミュニケーションがうまくとれません。そして、次に、

自分でよく考えることです。これまで習ったことを基に、どうしたら問題が解けるのか、自分の力で考えて下

さい。そして、考えたことを、友達などに、自分のことばで伝え合ってください。人の意見を聞くと、自分の意

見が正しかったことに自信をもったり、また、友達の新たな考え方に気が付いたりします。「よく聞いて、考

え、そして、お互いに意見を伝え合うこと。」この積み重ねが自分の学力を伸ばしていきます。これは、学校

の目標で言えば、「考えてかかわり合う」ということです。これからも授業を大事にしていきましょう。 

もう一つは、心を豊かにしていきましょう。今回の調査では、テスト問題だけでなく、質問紙もありました。

「いじめはどんなことがあってもいけない」という質問に、長小の６年生のほぼ 100％(99.4％)の児童が「は

い」と答えていました。(国の平均は 96.8％)。悪いことは悪いと思える心があるから、いじめはしないし、仲

間も大切にできるのではないでしょうか。いじめがあったり、問題が絶えなかったりするクラスでは、お互い

に楽しく勉強できないし、やる気も起きません。これからも、人として自分の心を磨いていきましょう。そして、

夏休み前にお話しした５・６年生のように、困っている人がいたら、その人の立場になって考え、進んでか

かわり合い、思いやりの手を差し伸べてほしいと思います。 

この夏、山口で２歳の行方不明になった幼児を助けた尾畠春夫さんという老 

人の話は記憶に新しいと思います。尾畠さんは、「かけた情は水に流せ、受け 

た恩は石に刻め」(自分が親切にしたことは恩にきせない。人に優しくしてもら 

ったことは決して忘れない)ということばを大事にしています。これからも、尾畠 

さんのように、まわりの人のことも大事にしあえるそんな長小生であってほしい 

と思います。 「授業を大事に」「人としての心を磨く」この二つの話をしました。    夏休み明けも、どうぞ 

前期後半の活動がより充実することを期待しています。頑張りましょう。」       よろしくお願いします。   

学校だより   ☆学校教育目標 「自ら考え 高め合いながら 伸びる子」 

長泉小学校      ◎重点目標＝キーワード 「進んでかかわり合う

重点生活目標     「あいさつがひびき合う学校」 
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８月１８日（土）に、５年生保護者、PTA本部役員、PTA評議員の皆様と教職員とで、

奉仕作業を行いました。（保護者といっしょに手伝っていただいた児童もいました。）総参

加人数は、１８６名でした。 

今年は例年にない猛暑が続いていましたが、（熱中症対策のため、プール開放も８回中３

回しか実施できませんでした。）当日は気温がやや低く、それまでの日々に比べると、作業

がしやすい天候でした。側溝の土砂上げ、草取りや樹木の剪定をしていただきましたが、

大勢の方々にお集まりいただき、熱心に作業をしていただいたおかげで、普段、手が行き

届かないところまで、見違えるほどきれいになりました。子どもたちは、２７日（月）の授

業再開の日を気持ちよく迎えることができました。協力していただいた皆様、ありがとう

ございました。 

夏休み前にお伝えした通り、休み中に校舎内外のいくつかの工事を行いました。 

 図書室開放やプール開放の際の出入りやトイレ使用、駐車場の制限など、御不便をおかけしました

が、無事にほぼ終了しました。御協力ありがとうございました。 

 

 ○A棟東側の１階から３階までのトイレを全面改修しました。 

   女子トイレの暗さ、匂いなど使い勝手の悪さに悩まされていましたが、解消されました。 

   乾式の衛生的なトイレです。廊下の流しもステンレス製に全面改修しました。 

 

 ○プロジェクター一体型電子黒板が未設置だった１年生、３年生の教室、３，４年少人数教室に設

置が完了しました。（これですべての普通教室に設置が完了しました。） 

   全教室へ設置されているエアコンもそうですが、電子黒板の全教室設置も、他の市町にはない、

恵まれた教育環境の一つです。 


